



Action Kharikhola

Procès-verbal
de l'assemblée générale du 9 novembre 2023, au Rest. De la Croix-Verte à Echarlens

<u>Comité</u>	:	Stéphane Seydoux (SS), Patricia Gremion (PG), Christine Raboud (CR), Bénédicte Büschi (BB), Emmanuel Gremion (EG)
<u>Présents</u>	:	Selon liste signée
<u>Excusés</u>	:	L. Grivel, Y. Plattel (fiduciaire), M. Steiner Andrey

Début de la séance à 19h40, **SS** souhaite la bienvenue à tous. Il fait passer la liste des présences pour signature.

- Il nomme 2 scrutateurs : Gérard Oberson et Serge Menoud.
- Avant de débiter, **SS** demande 1 min. de silence en mémoire de Marlyse Balmat, décédée en cours d'année.

1. Approbation du PV de la dernière assemblée générale ordinaire en présentiel

- **SS** n'en fait pas la lecture puisque le PV était à disposition sur le site internet. PV accepté à l'unanimité et remerciement à son auteur.

2. Rapport du Président

- **SS** commence en nous rappelant que l'année 2022 fut enrichissante avec l'inauguration du centre de soins. 2023 est une année de transition avec la gestion de l'hôpital et un recentrage de nos activités. Nous sommes restés actifs dans notre récolte de fonds en participant à des marchés et en effectuant diverses ventes. Nous avons ainsi pu maintenir notre soutien pour les cas médicaux urgents, l'achat de médicaments ou encore divers achats pour les enfants et l'école.
- Quelques changements de gouvernance et de direction à l'école nous ont permis de tisser de précieux liens et nous permettront, dans un futur proche, de relancer des projets concernant notamment l'eau potable, la construction de maison pour les pauvres ou encore la poursuite de l'installation des cheminées.
- **SS** profite de ce rapport pour remercier toutes les personnes qui ont accueilli Sher et Ruppa pendant l'été. Merci spécial à **EG** et **PG** pour les avoir hébergés pendant ces 2 mois. Nous avons de la chance d'avoir Sher comme représentant local et nous avons pu éclaircir et discuter de différents points lors de sa visite. **SS** nous informe que le comité a décidé de rémunérer Sher et Tilak pour leur travail sur place.
- Cette fin d'année permettra à notre association d'être présente lors des rencontres de l'Aventure (25-26.11 à Bulle) ainsi qu'au prochain marché de Noël de Bulle. Une porte ouverte, le 16 décembre prochain aura lieu à Vaulruz.

- Pour terminer, **SS** nous passe le salut d'André (actuellement au Népal) et remercie le comité et toutes les personnes présentes pour leur soutien.

3. Centre de santé, situation actuelle

- **SS** passe la parole à **EG**. Il débute en expliquant que nous sommes dans une année de consolidation avec mise en place d'un support financier. Le centre de soins est opérationnel et « tourne » avec un staff de 6 à 8 personnes. Il rappelle que le but est de ne pas garder le centre « sous perfusion » de notre association mais de faire une transition douce avec le gouvernement népalais. Ce processus est long et nous avons élaboré un MOU qui spécifie nos engagements financiers pour ces 2 prochaines années, à savoir paiement de CHF 18'000.- en 2023 et CHF 10'000.- en 2024. Nous ne pouvons pas stopper net notre financement et cet accord laisse du temps au gouvernement pour la reprise
- **EG** nous parle ensuite d'un 2^{ème} problème qui réside après cette fin de construction, l'électricité. Tout n'est de loin pas terminé et de nombreux fils électriques « pendouillent » dans le bâtiment. André a pour mission de faire un état des lieux. **EG** contactera ensuite une entreprise électrique de la région pour voir s'il y aurait moyen de collaborer en envoyant peut-être qqn sur place. De son côté, **EG** prévoit un voyage sur place au printemps 2024
- **Serge Menoud** demande si le centre est opérationnel ? Oui, il l'est et **EG** ajoute qu'un 1^{er} enfant y est né. André nous a informé que le centre est bien occupé. Il ajoute qu'un administrateur s'occupe de coordonner le tout et que 6-7 pers. sont présentes pour le côté médical. Notre association a financé la réparation de l'appareil à rayon X. Pour répondre à **Serge Garny**, **EG** informe qu'il y a toujours un médecin sur place.
- **SS** remercie très sincèrement **EG** pour cette présentation et cet état de la situation.

4. Compte 2022

- **PG** présente les comptes à l'écran. Elle présente également de façon détaillée le résultat de nos différents engagements. Elle rappelle également que nos comptes ont été vérifiés par une fiduciaire qu'un empêchement de dernière minute a empêché d'être présente ce soir.
- **Serge Menoud** s'étonne de voir que les dépenses « parrainages » sont le double des entrées. **PG** répond en disant que comme nous avons des réserves, nous avons financé des habits de sports ainsi que des sacs pour tous les enfants.
- **SS** passe ensuite à l'approbation des comptes, vote à mains levées. Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

5. Budget 2024

- **PG** nous présente ensuite le budget qui tient compte du support financier présenté plus haut par **EG**. Elle attire également notre attention sur le fait que nous sommes en contact avec une entreprise fribourgeoise qui soutient des projets liés à l'eau avec un budget de CHF 30'000.- Nous pourrions en bénéficier en 2024 et **EG** en parlera plus longuement dans les divers.
- **SS** passe au vote du budget qui est accepté à l'unanimité.

6. Event

- **BB** prend la parole en nous rappelant que le magasin de Vaulruz est ouvert à la demande, ne pas hésiter à la contacter. Il y a régulièrement un réassort. Nous avons reçu de nouvelles couleurs pour les vestes ainsi que des épices et des bijoux. **BB** remercie également Marinette Lüthi et ses acolytes (Marianne Guélat, Josiane Thonney, Jacqueline Ehrwein,...) de nous représenter régulièrement lors de diverses manifestations sur VD.
- **BB** rappelle que nous serons présents au prochain Marché de Noël de Bulle et que nous recherchons des bénévoles pour y travailler. N'hésitez pas à vous inscrire ! Merci.

7. Parrainages

- **CR** informe que nous soutenons env. 45 enfants et avons 24 parrains. Cette année, nous avons reçu des dessins d'enfants que j'ai envoyés, dans la mesure du possible, aux parrains. Pour rappel, nous versons 4x années les parrainages à Sher qui les distribue directement à l'école.
- A chaque fois, **CR** les a envoyés aux parrains MAIS il n'y a pas toujours tous les parrains qui reçoivent un courrier. La liste des enfants scolarisés change régulièrement et comme l'administration népalaise n'est pas aussi précise qu'en Suisse, il est difficile d'avoir une rigueur helvétique dans ce listing. Je n'ai pas vraiment d'explication, les enfants sont sur la liste du printemps, plus en automne et réapparaîtront l'année prochaine. Je crois que nous devons vivre avec ce fonctionnement à la népalaise et accepter cette situation.
- Avec le comité, nous avons décidé que pour les nouveaux parrainages, nous n'allons plus attribuer nominativement un enfant mais le parrain soutiendra les enfants de l'école de Kharikhola. Il n'y aura ainsi plus ce souci de listing. Le montant de CHF 360.-/année reste identique.
- Cette année, nous avons également financé des habits de sports, des sacs ainsi qu'un écran interactif pour les classes d'école.

8. Comité et élection

- **SS** reprend la parole pour dire que le comité se représente dans son intégralité. Malgré cela, toute personne intéressée est la bienvenue et chaque commission peut être complétée. N'hésitez pas à vous annoncer :

Comité AKS

Stéphane Seydoux
Christine Raboud
Patricia Gremion
Bénédicte Büschi
Emmanuel Gremion

Commissions

gestion, sponsoring et présidence
secrétariat, parrainage et école
caisse et social
vente et animation
construction et micro-projet

- Vote à mains levées et comité accepté à l'unanimité.

9. Divers

- **EG** revient sur le contact qu'il a avec l'entreprise SINEF à Givisiez qui prévoit annuellement un budget pour aider une association dans un projet lié à l'eau. SINEF demande un dossier complet de présentation sur les besoins pour améliorer le système d'approvisionnement en eau potable. Il semble que le timing soit trop serré pour présenter un tel dossier en 2023. Il faudrait un rapport d'un ingénieur sur place mais avec la mousson, ce n'est pas possible d'y aller tout de suite. Nous préparerons un dossier pour début 2024. Ce projet n'est pas directement lié à l'hôpital mais concerne tout le village de Kharikhola.
- **SS** remercie ensuite :
 - o Vincent Gremion pour les régulières mises à jour sur le site internet
 - o Lisa Schmidt pour les courriers de remerciements
 - o Les dames de Lutry pour l'organisation régulière de marché et ventes diverses.

- **Serge Garny** demande si nous avons été relancés par Dhulikel pour des sois-disant arriérés de paiement que nous avons à l'époque de l'ancien président. **EG** répond que nous n'avons plus eu de relance de Dhulikel depuis qq années maintenant, ce qui est une bonne chose.
- **Serge Garny** demande ensuite s'il y a toujours une génératrice ? Oui selon **EG** mais comme elle est portable, elle voyage un peu dans le village au gré des besoins !
- Pour terminer, **EG** projette et commente un petit film de présentation de l'hôpital.
- **SS** clôt l'assemblée à 20h40 en remerciant tout le monde et en souhaitant longue vie à Kharikhola.

Christine Raboud, secrétaire pv
Broc, le 11 novembre 2023